

LE COIN DU PRESIDENT

Le mois d'octobre est chaque année une période de transition dans notre petit monde de l'archerie. C'est la fin de la belle saison, celle des concours et entraînements extérieurs, celle des soirées au terrain et des barbecues, celle des parcours au milieu des moissons. C'est aussi la redécouverte de notre salle de tir intérieure, lieu très agréable en sorte, où l'on peut s'adonner à notre sport à l'abri des frimas. Par contre, elle doit être partagée avec les autres sportifs communaux, ce qui nous oblige à une planification plus stricte.

Néanmoins le tir en salle est également une très belle discipline, qui allie précision et gestuelle.

Il permet aux archers de tous âges de se mesurer à armes égales. La faible distance de tir, n'exige pas des arcs trop puissants, contrairement aux longues distances pratiquées en été. Cela permet aux archers de peaufiner leur technique de tir sans forcément développer une force physique trop importante. C'est l'occasion rêvée pour corriger un défaut de position ou de matériel.

Cela donne également la possibilité à tous de s'essayer à la compétition. En cette période, de nombreux clubs suisses ou français organisent des compétitions le week-end. En fonction de son emploi du temps, il est aisé de choisir la session et la localisation qui convient.

Je vous encourage tous, à tester ces concours sympathiques, ils vont vous permettre sans doute de progresser rapidement en vous amusant et en partageant quelques bons moments d'amitié en club.

Jean-Noël de Giuli
Président de l'ACJ

KHÂKOU SÛHR



Dimanche 13 octobre, déplacement en petit comité à Bercher chez les Archers du Gros de Vaud pour leur concours amical Khâkou Sûhr.

Beaucoup de rigolades sur le parcours très ludique et ma fois quelque peu boueux.

Françoise Schwager texte et photos

KHÂKOU SÛHR 13.10.2024 Classement des jusserands		
Longbow Hommes		
11	Jonathan MAGNIN	-165
Traditionnal Dames		
5	Françoise SCHWAGER	-105
Traditionnal Hommes		
20	Christophe DEBONS	-280



AGENDA ARC CLUB JUSSY

Sem. 28.10.24	Jeudi - Samedi	Tir ADAGE	Jussy
03.11.2024	08h00 - 17h00	Indoor jeunes	Jussy
Sem. 11.11.24	Jeudi - Samedi	Tir ADAGE	Jussy
Sem. 25.11.24	Jeudi - Samedi	Tir ADAGE	Jussy
Sem. 09.12.24	Jeudi - Samedi	Tir ADAGE	Jussy
21.12.2024	09h00 - 14h00	Tir de Noël + Agape	Jussy

La Rédaction cherche toujours des plumes pour permettre une pluralité des informations de notre Newsletter.



Annoncez-vous, vous serez les bienvenus!

BOURSE AU MATERIEL

On ouvre ici une bourse au matériel de tir à l'arc.

Vous pouvez envoyer vos photos de matériel à vendre ou à échanger directement à :

président@arc-club-jussy.ch

En indiquant le maximum de renseignements (puissance, dimension, etc.),

le prix demandé et votre numéro de téléphone ou de email.



EXEMPLES

CARNET ROSE

Bienvenu à une nouvelle petite archère qui est née le 30 septembre 2024, juste 25 ans après la création de l'Arc Club Jussy.

Elle s'appelle **Cléa**.

Elle pesait à la naissance 3,8 kg pour 52 cm (elle a déjà « beaucoup » grandi)



Sa maman **Valentine de Giuli** et son papa **Olivier Moulet** en sont très fiers.... sa Tante, sa Grand-Mère, son Grand-Père et son Arrière-Grand-père aussi.

A BOIRE ET A MANGER !

Notre cantinière **Annick CARREIRA** a demandé à être libérée de ses tâches au sein du comité où elle œuvrait depuis de longues années en tant que responsable de la subsistance du club.

C'est elle qui nous a nourri pendant de longues années, que ce soit pendant les travaux ou lors des compétitions de l'ACJ ou même de l'ADAGE.

Un immense merci à toi Annick et à ton équipe pour tout ce travail accompli.

Le comité de l'Arc Club Jussy est à la recherche d'une personne pour la remplacer. président@arc-club-jussy.ch



ADRIANO ET L'ACJ, VEETTES CANTONALES

Une belle photo d'**Adriano Bettazza**, compétiteur et entraîneur de l'Arc Club Jussy, ouvre en pleine page l'un des chapitres du nouveau **«Plan stratégique cantonal du sport»** de l'Etat de Genève.

Un bel hommage au tir à l'arc en général, à notre club, et à Adriano en particulier.

Adriano Bettazza est l'un des plus anciens membres de l'Arc Club Jussy. Il nous a rejoint en 2000. Mis à part une courte période où il a été recruté par l'Arc Club Genève et une autre où il a dirigé un hôtel-restaurant en République Dominicaine, il a toujours défendu avec talent les couleurs de notre club.

Depuis de très longues années, il fait partie de la Commission sportive et entraîne, avec Françoise Schwager, l'équipe des juniors avancés.

Un très grand merci à lui.



25 ANS (déjà !) suite

... 2005 -2006 marquent entre autres, l'avènement de Valentine au sein de l'équipe nationale suisse et sa participation aux premières compétitions internationales (European Junior Cup à Cles (ITA) - Championnat d'Europe à Silkeborg (DAN) - European Junior Cup Prague (TCH) - Championnat du Monde Junior à Merida (MEX).



Danemark
2005

Valentine encourage même sa copine de club Tamara à la rejoindre au sein du cadre national junior.

Elles suivent alors Adriano et Isabelle qui faisaient partie du cadre adultes.



Italie
2005



Mexique
2006

En 2006, l'ACJ comprenait alors quatre membres au sein du cadre national suisse. Clémentine les a rejoint en 2009



Tchéquie
2006

Mais c'est aussi l'avènement des jeunes du club qui participent en masse aux concours nationaux ou internationaux.

(Genève indoor, Concours de Nîmes (FRA) et Même le Tir Paille de Jussy.



Jussy
2006



Nîmes
2006



Genève
2006



Jussy
2005

... à suivre

Indoor Jeunes
5 novembre 2024

NOUS AVONS LE PLAISIR DE VOUS INVITER AU 5^{ème} INDOOR JUSSY-JEUNES

WIR FREUEN UNS, SIE ZUM 5. INDOOR JUSSY-JEUNES EINZULADEN

3 NOVEMBRE 2024 - PAR LES JEUNES, POUR LES JEUNES -
CENTRE SPORTIF DES BELLANS, 11 RTE DES BELLANS 1254 JUSSY JF

INSCRIPTION SUR WWW.SWISSARCHERY.ORG
ANMELDUNG AUF WWW.SWISSARCHERY.ORG

Inscrivez-vous à l'indoor jeunes
www.swissarchery.org
Venez les soutenir et soutenir leur buvette

Matériel: Tab ou Palette

Placé entre la corde et les doigts du tireur, le tab ou la palette (ou encore le protège-doigts)



est un instrument de précision qui doit être parfaitement adapté à la main de l'archer et doit surtout être entretenu. Formé généralement d'un support en aluminium réunissant deux couches de cuir ou de cordovan. Elle reçoit pour le tir recurve, un écarteur de doigts et un reposoir en «L» permettant selon sa position, soit de poser le pouce, soit de servir d'appui sous la mâchoire de l'archer. Certains modèles offrent également la possibilité d'ajouter un ergot inférieur, servant à l'appui complémentaire de l'auriculaire.

Il est important de soigner son tab, essentiellement après l'avoir utilisé dans des conditions de pluie. Le cuir aura tendance à durcir lors du séchage. Il faut également resserrer régulièrement toutes les vis de votre palette qui doivent maintenir vos cuirs en place. N'hésitez pas le cas échéant et en cas d'usure de changer ces cuirs....mais pas la veille d'une compétition importante!

TIR INDOOR



Il y a une quarantaine d'année, le tir indoor n'était pas considéré comme une discipline à part entière, il ne servait alors que d'entraînement d'hiver pour les archers tirant uniquement à l'extérieur. On utilisait des caves, des garages, et bien sûr des salles de gymnastiques, qui

comme aujourd'hui devaient servir également d'autres disciplines sportives. La problématique principale était la mise en place de cibles fixes ou mobiles, les distances de tir et la protection des locaux contre les dégâts dus aux impacts de flèches. A cette époque, on ne disposait pas vraiment de mousses synthétiques performantes et les panneaux stramits étaient chers et lourds. On utilisait alors, soit des ballots de chiffons compressés, à l'instar de ce qui se fait encore couramment aux Etats-Unis ou des bottins de téléphone placés sur la tranche et serrés entre eux. Lorsqu'il fallait organiser la place de tir, on devait mettre en place les cibles et les rideaux de protection, soit une bonne demi-heure de travail en plus du temps de tir.

Aujourd'hui à Jussy, nous disposons, grâce à l'aide de notre Mairie, d'un mur de tir très performant et très pratique. Il suffit d'ouvrir les quelques panneaux de protection pour disposer immédiatement d'une place de tir d'excellente qualité ... C'est d'autant facile quand tous ceux qui ont tirés s'aident mutuellement !



L'éclairage est lui aussi très important pour la bonne utilisation de ces locaux. Chauffée, ventilée et éclairée, desservie par les transports public et un parking gratuit à proximité, la salle indoor de l'Arc Club Jussy répond à tous les critères et est un must par rapport à d'autres installations plus rustiques.

Lors de la création du club, les entraînements indoors et les cours jeunes se déroulaient chaque samedi au Centre sportif du Bois-des-Frères à Vernier. Les moniteurs transportaient chaque semaine le matériel nécessaire et les archers devaient traverser le canton pour s'entraîner.



Aujourd'hui le tir indoor est la discipline qui regroupe le plus d'archers et de compétitions. Il existe toujours deux types de concours, 18 et 25 mètres, mais pour des raisons pratiques, c'est la plus petite distance qui s'est peu à peu imposée.

De très grandes compétitions open existent dans le monde regroupant des centaines de participants. Parmi elles citons Nîmes et Las Vegas qui sont des musts dans leur genre, mais il existe autour de nous, des dizaines de petits concours permettant aux archers de tous niveaux de pouvoir s'essayer à la compétition. En attendant profitez de nos installations et de nos entraîneurs lors des cours du samedi et les entraînements du mardi (20h00-22h00) et jeudi (19h30-21h30).